

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 13 de mayo de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@DefensaEc

#Manta| El Ministerio de Defensa Nacional por intermedio del Equipo Técnico de Armas Químicas y Biológicas se encuentra capacitando al personal de oficiales y tropa de la Dirección Nacional de Control de Armas en inspección, verificación de puertos, aeropuertos.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@DefensaEc

El Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara Jaramillo, mantuvo reunión de trabajo con la delegación de la @jid\_iadb, liderada por el General de Brigada, Porfirio Fuentes Vélez, Director General de la Secretaría.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 Cadetes de las Escuelas Superiores de las Fuerzas Armadas 🇪🇨 recorrieron el Museo #CasaDeSucre y conocieron la historia de sus principales ocupantes: el Mariscal de Ayacucho y la Marquesa de Solanda.

¡Esperamos tu visita!

🆓 Ingreso libre

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 Invita a mamá al #TemploDeLaPatria y vivan juntos 🇪🇨 una experiencia significativa en nuestro recorrido teatralizado: "El amor más grande a través del tiempo". 😊

¡Mamá se lo merece! 🌸

Te esperamos este sábado:

🕒 10:00, 12:00 y 14:00

🆓 Ingreso libre

[Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Casi dos toneladas de drogas ocultas en un contenedor fueron decomisadas-Expreso**

Un nuevo decomiso de droga se produjo este viernes 12 de mayo en uno de los puertos de Guayaquil. La Policía indicó que más de dos toneladas de clorhidrato de cocaína que pretendían ser enviadas a Bélgica en un contenedor entre sacos de azúcar de exportación, fueron decomisadas, a través de sus unidades antidrogas en uno de los puertos marítimos de la ciudad de Guayaquil. La operación denominada "Bunker" contó con la intervención de las unidades antidrogas. [Ver más](#)

Ver más: [El Universo](#)



**10 supuestos integrantes de la banda Los Tiguerones fueron capturados en El Fortín-El Universo**

Diez supuestos integrantes del grupo de delincuencia organizada Los Tiguerones fueron capturados por agentes policiales en el sector de El Fortín, noroeste de Guayaquil.

Antes de la detención varios implicados ingresaron a diferentes domicilios para evitar la captura. Los uniformados allanaron las viviendas para detener a los sospechosos y encontrar objetos que estarían implicados en otros delitos. [Ver más](#)



**Ecuatoriano fue sentenciado a 9 años de cárcel por narcotráfico en Panamá-El Comercio**

Un tribunal de Panamá condenó a un ciudadano colombiano y a otro ecuatoriano a 110 meses de prisión cada uno por traficar 597,7 kilos de cocaína, informó este viernes 12 de mayo el Ministerio Público (MP, Fiscalía).

De acuerdo con la información judicial, el ciudadano colombiano Jeison Moreno Aguirre y el ecuatoriano Alberth Antonio Angulo Echeverría fueron sentenciados mediante un acuerdo de pena por el delito de tráfico internacional de drogas. [Ver más](#)

Nota referentes: [Primicias](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 13 de mayo de 2023

## Persecución policial a presuntos sicarios terminó en aparatoso choque en Portoviejo-El Comercio

La Policía de Portoviejo capturó este viernes 12 de mayo del 2023 a cuatro personas armadas, luego de cometer un atentado.

Los cuatro armados, entre ellos una mujer, en su intento de huir arrollaron a un policía.

El impacto lanzó varios metros hacia arriba al agente, quien quedó gravemente herido. Foto: El Diario (Manabí)

La Policía de Portoviejo capturó este viernes 12 de mayo del 2023 a cuatro personas armadas, luego de cometer un atentado.

Los cuatro armados, entre ellos una mujer, en su intento de huir arrollaron a un policía. [Ver más](#)



## Alias 'Boquita' recibe aislamiento por secuestro extorsivo en la Ruta Viva-El Comercio

La Unidad Judicial de Adolescentes Infractores sentenció este viernes, 12 de mayo de 2023, a siete años de aislamiento a dos adolescentes involucrados en un secuestro extorsivo que ocurrió en la Ruta Viva, en Quito.

Los menores de edad, entre ellos alias 'Boquita', fueron aislados el 13 de marzo junto a dos adultos, en el operativo de rescate de una pareja de abogados que fueron localizados con vida en La Ferroviaria, en el sur de Quito. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#)



## En Portoviejo, policía fue arrollado por vehículo en el que se movilizaban sospechosos de atacar a conductor-El Universo

Un ataque a balas en contra del conductor de un furgón derivó en una persecución policial y un aparatoso accidente este último viernes, 12 de mayo, en Portoviejo.

Esta mañana, en las afueras de una cevichería, un sujeto que iba a bordo de un automotor gris disparó contra el chofer de un furgón y huyó con rumbo desconocido.

Al darse el reporte de estas detonaciones, en la zona de las calles Chile y Paulo Macías, unidades policiales asistieron al sitio para corroborar la novedad y pedir el arribo de paramédicos a fin de salvar la vida del chofer.

[Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#)



## El blindaje de autos se dispara en Ecuador ante ola delictiva-Primicias

La demanda por el blindaje de autos es tal que cadenas dedicadas a la venta de llantas, de accesorios o de láminas de seguridad incursionaron en el negocio. En Guayaquil, 16 empresas blindan vehículos en medio de un creciente interés debido a la inseguridad. Los talleres registran hasta tres veces más clientes por la ola delictiva y criminal que azota al Puerto Principal, una de las 24 ciudades más violentas del mundo. De hecho, negocios reportan clientela en listas de espera para los siguientes dos meses. [Ver más](#)



## Una seguidilla de asesinatos tiene en zozobra a los habitantes de Santa Elena-Expreso

Tres personas asesinadas a balas y dos apuñaladas se registraron en el transcurso de esta semana, en la provincia de Santa Elena, jurisdicción que se encuentra en estado de excepción desde el 1 de abril pasado.

La policía atribuye estos hechos a una disputa interna que mantienen bandas criminales por captar el mercado de microtráfico de drogas, pero no se descarta que algunas de las víctimas tengan relación con envío de drogas por mar. [Ver más](#)



## Extrema seguridad para la posesión del Alcalde de Portoviejo-Primicias

El nuevo alcalde de Portoviejo, quien sobrevivió a un ataque criminal, cuenta con protección privada y policial permanente. Para el día de su posesión, la Policía desplegará un dispositivo de seguridad especial.

La Policía de Manabí considera que la vida de Javier Pincay, alcalde electo de Portoviejo, aún está en riesgo. Para prevenir atentados en su contra, el político se ha blindado con seguridad policial y privada. Además fue incluido en el Sistema Nacional de Protección y Asistencia a Víctimas, Testigos y Otros Participantes en el Proceso Penal (Spavt). [Ver más](#)



## ¿Qué medidas de seguridad recomienda la Policía en centros comerciales?-El Comercio

La Policía compartió algunas normas básicas de protección para la seguridad de la ciudadanía en los centros comerciales.

La prevención es una parte importante para reducir los niveles de inseguridad. Para ello se necesita de la preparación de la gente ante posibles actos delictivos que puedan ocurrir dentro de un centro comercial.

De acuerdo con datos del ECU-911, entre enero y abril del 2023, apenas hubo cuatro robos menos a unidades económicas (restaurantes, tiendas, centros comerciales, etc) en Quito, con respecto a ese mismo período del año pasado. [Ver más](#)



## Armada colombiana incautó un semisumergible con un gigantesco cargamento de cocaína nunca antes visto-Infobae

La Armada Nacional de Colombia incautó recientemente un semisumergible en aguas del Pacífico con un cargamento de cocaína nunca antes visto por las autoridades.

De acuerdo con la información de las autoridades, es el más grande que se ha interceptado desde 1993 cuando se decomisó el primero. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 13 de mayo de 2023

## @FFAAECUADOR

#LosRíos Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en el cantón #Quevedo y #Mocache decomisaron 2 armas de fuego, 5 municiones, y sustancias sujetas fiscalización.

#FFAAContigo

[Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

#ZamoraChinchipe @FFAAECUADOR realizando operaciones de control de armas en el cantón #Palanda, parroquia San Francisco del Vergel localizaron dos campamentos mineros ilegales con la siguiente materia:

- 03 Bombas de agua.
- 02 Clasificadoras tipo Z.
- 02 Motores de succión.

[Ver más](#)



## @oromartv

Noticias Oromar | Con cuatro votos a favor, la Comisión de Enmiendas Constitucionales aprobó el informe para segundo debate sobre el proyecto de Reforma Parcial a la Constitución con el que buscan que las Fuerzas Armadas apoyen, de forma complementaria, a la Policía Nacional.

[Ver más](#)



## @FuerzaAereaEc

Las @FFAAECUADOR a través de la Fuerza Aérea Ecuatoriana con el personal del Ala de Combate N°. 21 continúan ejecutando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en las provincias del #Guayas y #Cañar.

#EstamosContigoEcuador ec

[Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

#Sangolqui En la @ESPEU se realizó la ceremonia de clausura del ejercicio simulado de asistencia humanitaria del mecanismo de cooperación en caso de desastres #Mecodex2023 con la participación de la @jid\_iadb y las entidades del Estado.

#FFAAContigo

[Ver más](#)



## @armada\_ecuador

#Guayaquil | Conscriptos Navales, realizaron visita profesional al Planetario y al @inocarec donde recibieron una entretenida capacitación sobre Astronomía y ciencias afines, gracias a la tecnología que brinda el proyector planetario.

[Ver noticia](#)

<http://bit.ly/456ofm2>

[Ver más](#)



## @SenasegEC

IMPORTANTE | Hoy con la presencia de ministros, secretarios y delegados, se realizó el Gabinete de Seguridad, organizado por @SenasegEC y liderado por el Secretario, @WagnerMBravoJa1.

[Ver más](#)



## @EjercitoECU

Les invitamos a ver el informativo institucional #TelenoticiasEjército, donde les contamos las actividades que realizaron los soldados del Ejército Ecuatoriano.

#EjércitoECU

#NoParamos

[Ver más](#)



## @jid\_iadb

¡Juntos somos más fuertes!

Ejercicio de Asistencia Humanitaria MECODEX 2023 se realiza en Ecuador

Este viernes (12) finaliza el ejercicio de asistencia humanitaria MECODEX 2023, desarrollado en colaboración entre la Junta Interamericana de Defensa (JID) y las

@FFAAECUADOR.

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 13 de mayo de 2023

## @FFAAECUADOR

#Manabí @FFAAECUADOR a través del Escuadrón Nro 2113 ARPIA en coordinación con @Riesgos\_Ec realizaron el transporte de una brigada médica, así como kits de alimentos, medicina y viveres al pueblo de #Matapalo, quienes se encuentran incomunicados debido al fuerte temporal invernal.

[Ver más](#)



## @FuerzaAereaEc

#Manta | Las @FFAAECUADOR a través del personal de la Fuerza Aérea en coordinación con la @PoliciaEcuador allanaron dos viviendas en #Montecristi, donde se decomisó:

- 01 Subametralladora
- 01 Repetidora MOSSBERG
- 50 municiones
- 16 cartuchos

#EstamosContigoEcuador ec [Ver más](#)



## @IGM\_Ecuador

📍@IGM\_Ecuador, realizó la **capacitación** al personal del VI Curso de rescate en montaña y aguas rápidas #GIR, a fin de adquirir conocimientos en el uso y lectura de cartas topográficas, enfocado a la orientación y navegación terrestre en escalas 1:50.000 y 1:25.000.

[Ver más](#)



## @he1\_ffaa

El Hospital de Especialidades Fuerzas Armadas N°1, llevó serenata al personal de Enfermería al conmemorarse el Día Internacional de la Enfermería, en agradecimiento a la loable labor otorgada a cada uno de nuestros pacientes en su proceso de recuperación.

#HE1Contigo.

[Ver más](#)



## @ESPEU

Cuando eres enfermera sabes que cada día cambiarás una vida o una vida cambiará la tuya. 🤝👩⚕️👩⚕️

#YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE100años

[Ver más](#)



## ESPE

@ESPEU 📍 No te pierdas la conferencia "Diseño de Presas" dictada por el Ing. Washington Sandoval, Ph.D. Primer Director del Centro de Posgrados.

Aprende todo sobre este importante tema de la mano de uno de los mejores expertos en el área. 😊👉

#YoSoyESPE #ESPE100años

[Ver más](#)



## @ISSFA\_ECUADOR

[NOTICIA] Este viernes 12 de mayo, Galápagos ejecutó la casa abierta por la semana de la #FamiliaMilitar.

Conoce los detalles 📄 <https://bit.ly/41zFCsl>

[Ver más](#)



## @ISSFA\_ECUADOR

👩👧👦🌸 El cariño y protección que te brinda una madre es irremplazable. #felizdiamama

#IssfaFuturoSeguro

#IssfaSiempreContigo

[Ver más](#)



## COYUNTURA

### Convocatoria a elecciones de Pachakutik se hará la próxima semana-El Comercio

Ante el rumor de que el 13 de mayo se realizaría la convocatoria a nuevas elecciones para ocupar la Coordinación Nacional de Pachakutik (PK), Palmira Paredes confirmó este 12 de mayo que eso queda suspendido hasta que se desarrolle la audiencia de acción de protección.

Paredes participó como candidata a la segunda Subordinación Nacional de PK por la Lista B, que encabeza Cecilia Velasque. Esta última es la subcoordinadora saliente del partido político. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 13 de mayo de 2023

## Fiscalía allanó oficinas de dos vocales del Consejo de la Judicatura en Quito-El Universo

Una investigación en curso sobre el presunto delito de obstrucción de la justicia llevó a que las instalaciones del Consejo de la Judicatura (CJ), en el norte de Quito, sean allanadas por agentes de la Fiscalía General del Estado y de la Policía Nacional.

La intervención se ejecutó la tarde de este viernes, 12 de mayo, de acuerdo con información preliminar compartida por la Fiscalía.

Sin dar mayores detalles, el Ministerio Público explicó que la investigación está relacionada con casos considerados de conmoción. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Ecós electorales-Abelardo García-Expreso

Habiendo corrido algo de agua bajo los puentes, volvemos la mirada al último acto electoral, no para comentarlo desde la política, más bien para enfocarnos en el civismo y madurez selectiva de los votantes. Votantes que al fin y al cabo son ciudadanos, según nuestra Constitución, desde que nacen y han crecido en comunidad, aunque al margen de formación social. Así es cuando el mitin ha sido sustituido por el bingo. Cuando la idea ingeniosa ha sido reemplazada por la dádiva. Cuando la trayectoria de servicio se cambia con aventuras tiktokeras, ciertamente que debemos preocuparnos y preguntarnos: ¿adónde se fue el civismo? ¿Qué ciudadanos hemos formado?

[Ver más](#)



### Poca vergüenza- Lolo Echeverría-El Comercio

El juicio al presidente Guillermo Lasso volvió a fojas cero, quedó inutilizado en todas sus fases y empezó de nuevo mediante una saquicelada. En la Comisión de Fiscalización se preparó un informe que no fue aprobado. Sin informe, producto de pasos anteriores en el proceso, la Asamblea no podía dar el siguiente paso que era conocer ese documento con las acusaciones, las pruebas y la recomendación de la Comisión. Errores y picardías de los dos bandos en pugna condujeron a un juicio fallido. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Es 'presidenticidio'-El Universo

Quieren interrumpir un gobierno, seguir manejando las Cortes, lograr impunidad, la libertad para más reclusos y no pagar un solo centavo de lo que deben pagar.

Tres Patines, en su programa de La tremenda corte, hubiera denunciado al juez que lo que sucede hoy en Ecuador, no es un 'tiranicidio' sino un 'presidenticidio'; que se pretende destituir ilegal y arbitrariamente al presidente del país elegido democráticamente por la mayoría de los ecuatorianos; que la actitud arbitraria, atropellada y sobre todo ilegal, irrespetando toda norma y todo procedimiento, es una conspiración de algunos legisladores que quieren destituir a Guillermo Lasso para pretender captar el poder. [Ver más](#)

[EL UNIVERSO](#)  
*El Mayor Diario Nacional*

### El no-país indecente-Carlos Freile-La Hora

Debemos reconocer que el Ecuador no es un país sino un conjunto de tribus proclives a aparecer, desaparecer, fortalecerse, debilitarse, aliarse, oponerse... de acuerdo a los intereses de algunos caciques indecentes. Este no-país ha sido incapaz de crear instituciones, no digamos sólidas, ni siquiera incipientes, entre ellas un Estado solvente al servicio de los así llamados ecuatorianos.

[Ver más](#)



### ¿Expediente electrónico judicial?-Italo Sotomayor Medina-La Hora

Como si se tratara de un producto inédito y sin precedentes, el Consejo de la Judicatura anunció la creación del 'Expediente Electrónico Judicial'. Para muchos abogados, dentro de los que me incluyo, fue motivo de satisfacción leer que después de tantos años, por fin el Consejo nos permitiría revisar todas las actuaciones judiciales, desde un único lugar; cumpliendo así con una deuda pendiente que solo se esforzó por cumplir, tras una reforma provocada por la Ley de Transformación Digital. [Ver más](#)



## MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

### Aprueban segundo informe de Reforma Constitucional – OromarTV – 12-mayo-2023

Con cuatro votos a favor, la Comisión de Enmiendas Constitucionales aprobó el informe para segundo debate sobre el proyecto de Reforma Parcial a la Constitución con el que buscan que las Fuerzas Armadas apoyen, de forma complementaria, a la Policía Nacional, en el documento se sugieren algunos cambios.

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 13 de mayo de 2023

<p><b>Un policía en servicio activo fue asesinado en provincia de Quevedo – OromarTV 12-mayo-2023</b> El uniformado se resistió al robo de su vehículo, según reportes preliminares. Los asaltantes le dispararon en repetidas ocasiones, según los reportes. Aún con vida fue trasladado a un centro asistencial, donde falleció poco después de su ingreso debido a la gravedad de sus heridas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Nuevos precios de las gasolinas Súper Premium y Ecoplus – OromarTV 12-mayo-2023</b> Petroecuador informó los nuevos precios referenciales de las gasolinas Súper Premium de 95 octanos y Ecoplus 89, las cuales estarán vigentes desde este 12 de mayo. La Súper tendrá un costo de \$3,97 por galón para las estaciones propias de Petroecuador y afiliadas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>En Colombia incautan narcosubmarino más grande en la historia del país-Teleamazona-Teleamazonas</p>	
<p>Se decomisó más de una tonelada y media de cocaína que pretendía ser enviada a España-Teleamazonas</p>	